



IRVING ESPINOSA BETANZO

“Combatiré nepotismo y desigualdad desde SCJN”

MARCO GAMBOA

El candidato a ministro subraya sus metas a corto, mediano y largo plazo de salir beneficiado en las próximas elecciones del Poder Judicial

A menos de dos meses de la histórica elección popular de diversos cargos que integrarán el Poder Judicial, entre ellos la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Irving Espinosa Betanzo, actual Magistrado de la Sección Especializada en Materia de Responsabilidades Administrativas (Anticorrupción) de la Sala Superior y aspirante al máximo tribunal del país, reconoció que existen diversos desafíos a mediano, corto y mediano plazo para cambiar en el Poder Judicial, los principales el nepotismo, la corrupción y la desigualdad.

Por ello, de triunfar en las elecciones, sus acciones harían frente a las problemáticas antes mencionadas; sin embargo, pretende atacar primero el compadrazgo y nepotismo, dijo en entrevista para *La Prensa*.

Como garantías de este nuevo cambio en el ámbito jurídico, señaló que el tráfico de influencias es uno de los obstáculos a superar: “Actualmente, como magistrado, tengo la posibilidad de designar libremente a mi personal, y ninguno de ellos tiene relación conmigo ni entre ellos. He privilegiado el desarrollo del personal con base en su desempeño”, afirmó.

Para Espinosa, es clave institucionalizar un verdadero servicio profesional de carrera y garantizar la capacitación adecuada para todos los operadores del sistema, especialmente en el trato digno y respetuoso hacia la ciudadanía.

De igual forma, afirma que la relación “obscura” entre el poder económico y político deber desaparecer, “uno de los ejemplos más evidentes fue el intento de cabildeo empresarial para evitar que se colocaran los sellos de advertencia en productos procesados. Aunque fracasaron en el Congreso de la Unión, lo intentaron nuevamente ante la Corte. Eso no puede seguir ocurriendo”.

Afirma que la relación “obscura” entre el poder económico y político debe desaparecer



Irving Espinosa asegura que cumple con el perfil para llegar a la SCJN

GARANTÍA DE DERECHOS

Respecto a la desigualdad y la garantía al acceso a los derechos de la ciudadanía, mencionó que es otro de los grandes retos del país que en parte también le compete al sistema judicial, específicamente en visualizar en las diferencias que genera el acceso a la justicia.

“No podemos tratar igual a quienes no tienen acceso a agua potable que a quienes se preguntan si pueden llenar su piscina. La Corte debe advertir esas desigualdades y evitar que sus decisiones las reproduzcan o las agraven”.

Defendió que el papel del juzgador debe incluir una sensibilidad social que reconozca los contextos. “Garantizar la Constitución hoy implica aplicar las reformas sobre igualdad sustantiva, derechos de los pueblos originarios, afrodescendientes, y otros sectores históricamente vulnerables”.

Aunado a estos principios, el ex Subprocurador Jurídico, de Planeación, Coordinación Interinstitucional y de Derechos Humanos, explicó que se aplican también en materia de salud, medio ambiente y educación.

ACERCAMIENTO A LA POBLACIÓN

El candidato a ministros de la SCJN planteó que la legitimidad ciudadana que traerá esta elección es una oportunidad histórica para cambiar la orientación del Poder Judicial hacia una que privilegie el interés colectivo sobre el particular.

A largo plazo, indica Espinosa, los resultados de una buena decisión electoral de la ciudadanía es “sin lugar a dudas que todas las sentencias que haya emitido la corte se vean, se reflejen en un bienestar para la sociedad. No lo vamos a ver de manera inmediata, pero por ejemplo ga-

“Toda mi vida me he preparado para desempeñar cada cargo que he tenido. Tengo compromiso social y creo que eso es algo que la ciudadanía también está valorando”

rantizar el derecho a la salud, de la educación, al medio ambiente sano se tendrá que ver reflejado en la sentencias”.

El aspirante de la SCJN explicó que las elecciones y las campañas son una oportunidad para conocer las necesidades reales de la población “uno de los objetivos de esta reforma también es eliminar esa burbuja donde viven las y los juzgadores y advertir que tenemos las mismas necesidades que cualquier ciudadano: problemas con basura, el alumbrado público y seguridad.

VISUALIZACIÓN DE ELECCIONES

Aunque, Irving Espinosa Betanzo reconoció que las elecciones intermedias históricamente tienen baja participación, confía en que este ejercicio motive a la gente. “Es un derecho que nos hemos ganado. A mí me hubiera gustado que me preguntaran si quería que determinadas personas fueran ministras o ministros. Ahora es posible”, comentó.

“Toda mi vida me he preparado para desempeñar cada cargo que he tenido. Tengo compromiso social y creo que eso es algo que la ciudadanía también está valorando”.